SISTEMA PENITENCIARIO



SÍNTESIS INFORMATIVA



COMUNICACIÓN SOCIAL







PERMITIÓ FUGAS DE PENALES

Hazael Ruiz es una fichita de corrupción



FUGAS DE PRESOS Y EXTORSIONES

HAZAEL RUIZ, CÁNCER DE PENALES EN CDMX

Durante su administración como funcionario capitalino, fue responsable de la

fuga de 20 reos, además de permitir posesión de drogas, alcohol en las celdas

HÉCTOR QUEZADA

ciudad de México.— Durante su mandato al frente de la Subsecretaría del Sistema Penitenciario de la Ciudad de México, Hazael Ruiz, se vio involucrado en fugas de reos y extorsiones dentro de los penales capitalinos, sin embargo, en enero del 2022, fue premiado como Comisionado de Prevención y Readaptación Social de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana Federal, puesto que ocupa actualmente.

Como funcionario capitalino, Ruiz Ortega ocupó el cargo por 13 años, desde 2008 hasta noviembre del 2021, cuando dejó la subsecretaría por "temas personales" tras los señalamientos por su responsabilidad en la fuga de al menos 20 reos y diversas anomalías durante su administración.

RECONOCE CORRUPCIÓN

En 2020, luego de la fuga de tres reos relacionados con el Cártel de Sinaloa del Reclusorio Sur, Ruiz compareció ante el Congreso capitalino donde admitió la complicidad y corrupción del personal del penal, situación por la que en julio del 2021 la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) decidió tomar el cargo de las cárceles de la CDMX, con el fin de fortalecer el sistema penitenciario.

Debido al cambio de administración, la SSC realizó un operativo donde dentro de las celdas se encontraron televisores, radios, dinero en efectivo y celulares e inclusive uno de los prisioneros contaba con un tucán como mascota.

PROBLEMAS DESDE EL INICIO

En 2008, cuando asumió el cargo, fue omiso ante la fuga de un colaborador de Ismael "El Mayo" Zambada, quien salió por la aduana del Reclusorio Oriente.

Del mismo modo, en 2013, siete reos, acusados de robo, homicidio y asociación delictuosa, se fugaron del penal de Santa Martha Acatitla al presentar boletas de libertad emitidas por el Tribunal Superior de Justicia, sin embargo, los datos eran falsos.

En 2016, dos secuestradores salieron caminando del Reclusorio Oriente tras acudir a su audiencia sin que los custodios se percataran de lo sucedido.

Además, en septiembre 2019, dentro del Reclusorio Oriente se registró un intento de motín, derivado de la falta de control en los penales capitalinos, lo que dejó como saldo a un reo muerto y ocho heridos.

EXTORSIONES

Durante su gestión al frente de los centros penitenciarios de la capital del país, se comprobó que el 80 por ciento de los familiares de los reos cubría una cuota para ingresar comida a los penales, mientras que el 57 por ciento declaró ser víctimas de cobros para poder visitar a los presos, así como la denuncia del cobro por parte de los custodios en 1 de cada 3 visitas.





Basta Sección: Portada 2023-12-20 02:32:09

 442 cm^2

Página: 1, 12 \$557.67

2/2

Además, Grupo Imagen exhibió como los presos realizaban extorsiones telefónicas e inclusive se mostraron negociaciones entre los reclusos y los funcionarios penitenciarios, quienes autorizaban la posesión de drogas y alcohol en las celdas.

PREMIADO

Pese a los múltiples fracasos durante su gestión como funcionario capitalino, en enero del 2022, fue designado como titular de la Unidad de Política Policial, Penitenciaria y Seguridad Privada de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC) a cargo de Rosa Icela Rodríguez.

Sin embargo, en septiembre de este año, Hazael Ruiz se amparó contra la sentencia de más de 19 mil pesos, impuestas por no presentar a tiempo a Ovidio Guzmán, líder de los Chapitos del Cártel de Sinaloa, multa que fue cancelada por un juez el pasado 6 de diciembre al cumplir la orden ejecutoria de amparo.

DENUNCIA



El 57 por ciento de los familiares declaró ser víctimas de cobros para poder visitar a los presos, así como la denuncia del cobro por parte de los custodios en 1 de cada 3 visitas



Los internos realizaban extorsiones telefónicas en las cárceles





ISÍGUENOS EN NUESTRAS REDES SOCIALES!

- X @SSC_CDMX
- f @PolicíaCDMX
- SSC @ @policia_cdmx
 - Secretaría de Seguridad Ciudadana
 - ් @ssc_cdmx

